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第一地产·热点

见面流行语：“你们公司裁员了吗”
据记者所知，今年四五月份，郑州已有房

地产公司开始大批裁人。坊间留传的消息是，
有的房地产公司裁员率高达60%。

位于金水路与未来路附近的某房地产公
司，目前已将多个部门合并。如人力资源部与
行政部合二为一，外联部与总工办合并为一个
部门，招商、销售、策划三部合为一个营销部，
一些部门编制由 20 多个人缩减到不到 10 人，
裁员量之大令人咋舌。

此外，位于大学路和陇海路交会处附近的
某房地产公司也是裁员近 60%，只留下几个项
目经理、销售经理维持日常工作；位于东风路

与花园路交会处的某开发公司，已于两周前全体
放假，至于什么时候开工，等待通知，而该公司的
营销部也由原来的20多人裁为3人；位于建设路
和桐柏路附近的某楼盘，销售人员多发5个月工
资后，被全部辞退；而像外地进驻郑州的某些大

型房地产公司，由于人力设置本身就很精
简，所以没有进行大幅度裁员，但是，目前采
取的都是“冻岗”的方式，即人员只出不进；还
有一些房地产公司则是“裁人裁了好几拨”。

“现在打招呼的流行语都变成‘你们公司
裁人了吗’。”据一圈内朋友说，现在销售系统
有四不：不辞职，不转行，不跳槽，不创业；开发
商有三延：延迟开工，延长工期，延期上市，而
房地产企业员工也都不敢轻易辞职或跳槽。

市场优胜劣汰：“是人才到哪里都发光”
房地产开发企业的核心竞争力就是资本

及人才。在目前大的经济背景下，企业的整
合，随之而来的是人才的重新洗牌。

据了解，被辞退的房企员工除一小部分另
谋他职或转行外，大部分现都在家待业，处于
无业状态。

记者的一个朋友晓峰算是幸运的，他从一家房
地产公司出来后，很快应聘到了一家代理公司工作。

晓峰认为，未来的市场一定是细分的市
场，专业的公司做专业的事，房企专注于项目
开发，代理公司专注于项目销售，各自发挥最
大的优势，正所谓“相互取暖好过冬”。

不过，即使是在代理公司，最近也是人心
惶惶的，大家都不敢迟到早退有一点疏忽，因
为谁也不想在这个风口浪尖上被撞到。

“是人才到哪里都会发挥作用。”对此，郑
州同致行地产顾问有限公司相关负责人曹清
为认为，在目前的市场形势下，企业裁员很正
常。企业要想发展，必须适应市场的变化，你
如果跑不过竞争对手，就要被市场无情淘汰。

在曹清为看来，被裁掉的人员现在被共同
推到了社会上，面临着其他公司的筛选，这是一
个优胜劣汰的过程。目前，国家要投入4万亿元
用于基础设施建设，一定还需要大量的人才。其
中有一项就是“要大量建设保障性住房”，因此未
来必然还要大量兴建房屋，也就为房地产就业创
造了机会。从另一方面说，房地产行业向基础建
设领域输出人才，也是一件好事。

最近，在郑州一家房地产公司从事销售工作的小陈非常郁闷，原因是没有准时参加部门例会而惨遭
辞退，难过之余，小陈有的只是无奈。

在经济危机席卷全球的背景之下，中国房地产市场正遭遇寒冬时期，大部分的房企都通过大裁员
的方式“断臂自救”，而受此波裁人危机影响的职位首当其冲就是销售人员，在郑州，也出现了房产公司
裁人的现象，有的公司裁员率高达60%。 晚报记者 梁冰

10月22日出台的楼市新政已经过去整整
一个月，业界期待的救市方针在这一个月时间
里却未能发挥出令人满意的效应。

10月25日到11月24日，从全国一线城市的
情况来看，新政短时期内仍然没有发挥出人们期
待的救市效应。回望郑州，新政实施的一个月时
间里，郑州新房成交仍然延续了9、10月以来的
低迷状态，但成交率几乎下跌至历史低点。

楼市新政的确给了购房者一定的优惠，尤其

是贷款基准利率30%的下浮，理应极大地刺激市
场成交量。但一方面由于新政的细则迟迟未发
布，各大银行对于房贷新政的执行也各说一词；另
一方面，金融危机愈演愈烈，实体经济开始受到影
响，市场信心严重不足，购房意愿明显下降。多方
面的原因使得新政的效应难以发挥。泰辰认为，
当前最重要的工作是激活市场信心，只有当市场
信心逐渐恢复，房地产市场才会在新政的鼓励下
逐步回暖。 泰辰策研中心

立体叠家
让郑州没有冬天

11月23日，暖市新政刚过满月，北京盛
联阳代理的立体叠家项目便以千人到场、
302套成交的喜人佳绩突破冰中楼市，再创
热销神话。其“1变3、2变4”的超值立体空
间、千亩社区湖景、天然温泉入户……令中
原“乐活一族”痴迷不已，一路热捧。据悉，
开盘当天共计售出302套房源，寒风萧瑟的
中原楼市迎来了久违的火爆场面。 李刚
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